第13号

# ふじやまだより

発 行 者 富士市立ふじやま学園 代表 園長 清 峰和 富士市大淵 2 1 0 6 - 3 T E L 0545-35-0313 F A X 0545-35-0243



# 新年度、異例のスタート

富士市立ふじやま学園 園長 清 峰和

令和2年度がスタートし2ヶ月が過ぎました。昨年の今ぐらいは新元号になり、世の中が活気づいていたことを思い出します。しかし、1年も経たないうちに世の中の状況が大きく変わってしまいました。昨年度末からの新型コロナウイルス感染症による自粛や緊急事態宣言等により、長期間に及ぶ学校休業という異例の事態となってしまいました。

ふじやま学園でも、感染症予防対策として、帰宅や面会、外出の自粛を行ってきましたが、保護者や関係機関の皆様には御心配をおかけしました。このような状況の中、子どもたちは学園内だけでの生活を強いられてきました。いつもなら誕生月には職員と外出し自分の好きな誕生日プレゼントを購入したり、路線バスを利用しての外出やおやつの買い物等を行ってきました。しかし、楽しみにしてきた事や楽しく過ごしてきた時間もすべて我慢せざるを得なくなってしまいました。

先の見えない自粛の長期化により、イライラしたり精神的なストレスを抱える子どもも 見受けられるようになってきましたが、ほとんどの子ども達が世の中の状況をしっかりと 理解し、自粛生活に耐えてくれました。また、職員も、学園内でのレクリエーション大会 の開催やお店屋さんごっこ等、様々な工夫や取り組みを行ってくれ、子ども達のストレス 軽減を図ってくれました。

現在、学校はすべて通常登校に戻り、学園としても自粛対応は解除していますが、今後も引き続き感染症予防対策は徹底して行っていきたいと思っています。

このような異例の新年度スタートではありましたが、昨年度の3月に高等部3年生の7名が退園し新しい生活のスタートを切っています。また、4月には6名(小学生3名、中学生2名、高校生1名)の子どもが入園し41名となりました。昨年に比べ低学年の子どもが増えていますが、1人1人の将来を見据え、将来のために今何をすべきか、職員全員がしっかりと考え支援を行っていきたいと思っています。

今後も保護者をはじめ、行政機関、教育機関、福祉団体、ボランティアなど様々な皆様のご理解とご協力を頂き、ふじやま学園を利用する子ども達がより良い環境で自立に向けた生活ができるよう努力していきたいと考えていますので、よろしくお願い致します。

# 新職員の紹介

3月、学園に長い間勤務してくれていた支援員さん1名といつもおいしい献立を考えてくれていた栄養士さんが異動になり、子どもたちも職員たちも寂しく思っていました。 今年度に入り新しい支援員さんと栄養士さんが、ふじやま学園に来てくれました。 異動してきた職員さんは以前も学園に勤務していたこともあり子どもたちは大喜びでした。 昨年10月より、勤務してくれている職員も含めて、新職員の紹介をさせていただきます。



今年度、こども家庭課より異動してきました三木寛也です。5年ぶりのふじやま学園で、初めて女子寮に配属になりました。

子どもたちと新しいことに挑戦できる1年 にしていきたいと思います。よろしくお願いします。



昨年、10月よりつつじ寮で働かせて頂いている池田いづみです。福祉の仕事は初めてで、不慣れですが、子どもたちとさまざま経験を通して、信頼関係を築いていきたいと思います。よろしくお願いします。



フィランセにある地域保健課から異動してきました、栄養士の遠藤真弓です。

福祉の仕事は初めてで、とても新鮮な毎日で す。元気いっぱいの子どもたちにおいしい給 食を提供していきたいです。よろしくお願い します。

# 休校中の学園での過ごし方



新型コロナウイルス感染症の拡大により、学校休校が開始されてから約3ヶ月・・・。 寮の子どもたちは、学園内で過ごす時間が多くなりました。学校や外出にも行けず、日に 日に子どもたちもストレスや不満が増していきました。

そんな中で、少しでも子どもたちに楽しんでもらい、学園での時間を有意義に過ごして もらうために、いろいろな企画や活動をしていました。

#### つつじ農園

つつじ寮の女の子たちが職員と一緒に、畑スペースを 耕して野菜を育て始めました。今もすくすく成長中。 おいしい野菜ができるのが楽しみです。

トマト・キュウリ・スイカです♪

#### レクリエーション大会







ふじ寮やかえで寮の男の子たちは、休校中も元気いっぱい!職員も参加して、グランドでしっぽ取りや輪くぐりリレーなどで勝負しました。

さらに、休校中、学園の子どもたちの間では、 逃走中ごっこ(鬼ごっこの TV 番組)やドッジボール が大流行。

男女問わず、皆で仲良く身体を動かして楽しむ姿が 多く見られました。

## 駄菓子屋さん

外出ができないため、少しでもお買い物の気分を味わってもらおうと、職員考案の駄菓子屋さんが、廊下にオープンしました。ふじやまマネーを使い、それぞれ好きなお菓子を選んで購入。久しぶりのお買い物にみんなワクワク。お菓子を沢山買えて嬉しそうな笑顔がいっぱいでした。



他にも、グランドや庭の草取りをしてふじやま学園をきれいにしてくれたり、DVDを借りてきてみんなで鑑賞、クッキングをしたりと、休校中の時間を工夫して過ごしていました。ちなみに、子どもたちのマスクは女性職員の手作り!今も学校につけて行っています。



### ちょこっと ばなし



暑くていつものように動けないですね~子どもとのスキマ時間の関わり

#### **%笑顔になる魔法**%

手のひらのツボを押す

マッサージ

#### 口の「あいうえお」体操

\*ふじやま学園の中にも、表情を読み取ることが難しいお子さんもいます。絵文字をつかったり、まずは鏡を見ることから始めています。

\* ちなみに、鼻をかむ練習は、シャボン玉を吹いたり、ティッシュを口の前で吹いて遊ぶと楽しくできるみたいですよ★

#### ≫動きのある遊び≫

人間山登り⇒パワフルな子には大きな遊びはいかが?大人を山に見立てて子どもがよじ登る遊びです。 新聞紙玉入れゲーム⇒家庭にある新聞紙をビリビリっと破るのも楽しいですね。丸めて玉入れゲームを しちゃいましょう!玉入れのカゴは、高さを変えてみると白熱しますよ。

#### ♪わらべうた♪

「いろはにほへと、上か下か真ん中か~?」と言いながら紐をくぐる遊びは、ふじやま学園でも大きい子の真似をして小さい子も遊びに入っています。

「なべなべそこぬけ、そこがぬけたらかえりましょ~♪」と歌いながら、手を繋いで作った輪をぐぐります。

#### **%プラス思考に替えるメッセージ**

☆おしゃべり⇒コミュニケーションに積極的 ☆じっとしてない⇒エネルギー量が多い ☆融通がきかない⇒納得すれば、きちんとできる ☆もう頑張れない⇒今は疲れている。まずは休んでからにしよう。

## 短期入所・日中一時を利用する児童の保護者さま



#### 【9月の利用について】

ふじやま学園の施設内電気設備点検があります。一斉停電のため、電気設備が終 日利用できない日があります。

◇9月4日(金)→日中一時利用のみ(小:20時まで 中・高:21時まで)4日から5日にかけての宿泊利用はできません

◇9月5日(土)→日中一時・短期入所1日休業

★9月6日(日)→日中一時・短期入所ともに通常利用とさせていただきます。 ご迷惑をおかけします。気を付けて予約を入れてください。

ふじやま学園 在宅支援係